



## **Control de Lectura**

*Jeshua Villatoro López*

*Control de Lectura*

*Tercer Parcial*

*Antropología Medica*

*Licenciatura en Medicina Humana*

*Primer Semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 08 de noviembre*

## Antropología Médica

Dr. Sergio  
Jiménez Ruiz  
Jesús

es una aproximación dominante en los sistemas de salud que es el que se caracteriza por su mismo enfoque biogénico al igual que el clínico, así surgió durante los siglos XIX y XX, influenciando a la medicina científica, el mismo positivismo y los avances tecnológicos ya que este modelo ha sido adoptado en muchas partes del mundo, pero en sí ha recibido muchas críticas por su limitada perspectiva sobre la salud así y su tendencia a desatender los aspectos sociales y al igual que los aspectos culturales y psicológicos de los mismos pacientes y sus características del modelo homeopático es el reduccionismo biológico así como el MMH que este se le entiende a la salud como la ausencia de la enfermedad y se enfoca principalmente en el cuerpo biológico, tratando las enfermedades y tratar a los pacientes de manera específica tratándolos de manera aislado sin tomar en cuenta los mismos determinantes sociales o los determinantes culturales de los pacientes para así centrarse en

# Antropología Médica

Dr. Sergio  
Jiménez Ruiz,  
Villatoro

La medicina tradicional (MTM) se define como un conjunto de prácticas de salud, curación y bienestar descentralizadas y al igual son utilizadas por los pueblos indígenas y mestizos de México a lo largo de los siglos. La MTM es parte esencial de la cosmovisión indígena y al igual se considera la salud como la ausencia de la enfermedad, sino como un equilibrio integral en el cuerpo, la mente y el espíritu y el entorno natural. Estas prácticas han perdido mediante la transmisión oral de generación en generación y hoy en día siguen siendo fundamentales. Al igual que la MTM combina conocimientos sobre hierbas, rituales y elementos espirituales. Esta medicina tradicional incluye el amplio espectro de prácticas, así como centros del curandismo, la partería tradicional, al igual que el uso de el temazcal y el empleo de rituales específicos para cada uno de los diferentes problemas de la salud para así preservar estos conocimientos. Ha sido especialmente fundamental para

# Antropología Médica

Dr. Sergio Jimenez Ruiz  
Jeshua

La Medicina tradicional es el conjunto de prácticas y el igual de las creencias y conocimientos sanitarios basados en el uso de recursos naturales (plantas, minerales, o al igual que las terapias espirituales y técnicas manuales que buscan mantener la salud individual y comunitaria. La Medicina científica también conocida como alopática u occidental es la medicina convencional considerada oficial en nuestra práctica aparentemente son irreconciliables que se encuentran en las antipodas del ejercicio médico. Además de la supuesta dicotomía o contradicción, se desenvuelven en una convivencia carente de horizontalidad y de respeto ante ellas y se que se deja a un lado por la naturaleza tradicional empírica que esta se caracteriza por la misma naturaleza religiosa en el que este esta parcialmente basada en el escepticismo, de aquí viene muchas veces el desprecio en estas prácticas así mismo

Norma

## Bibliografías

1 Dapcich, J. A., Alpuin, M. M., & Gagliardi, M. (2006). Evaluación de la calidad de la atención en un hospital universitario: análisis de los efectos del modelo de atención en los resultados clínicos. Hospital Italiano de Buenos Aires.

2 Menéndez, E. L. (2005). Modelo médico hegemónico y atención primaria: aspectos teóricos y estratégicos. Salud Colectiva, 1(1), 9-20.

3 Vera Torres, S. (2008). Prácticas de autocuidado en la medicina tradicional mexicana: saberes y significados en torno a la salud. Index de Enfermería